



南 中 通 信

めざす生徒像『仲間と共に成長する生徒・豊かな心でたくましい生徒』

令和5年(2023年)7月3日(月)

TEL:365-7200 FAX:365-7202

<http://minami-jh.osakasayama.ed.jp/>

《 仲が深まった修学旅行 》

校長 伊知地 豊

先月6月1日から3日まで、3年生の生徒達が、修学旅行へ行ってきました。5月8日以降、新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行し、多くの制限が緩和された中で、修学旅行を実施することができました。コロナ禍で、宿泊を伴う修学旅行の実施を取りやめた時期もありましたが、こうして修学旅行を実施できることは、大変うれしく、又、ありがたいことだと感じています。

修学旅行の1日目は、広島平和記念資料館を見学し、被爆体験者の平野貞男さんにご講演いただきました。資料館は、被爆資料や遺品等を通じて、核兵器の恐ろしさと、非人道性を訴えていました。78年前に生きていた命が、突然失われたという事実を、多くの生徒達が改めて感じ取ってくれたことと思います。資料館見学の後、講演で平野さんは「原爆に遭ったのは中学1年生の時、自分は戦争の真っ只中で生活し、今も体中火傷の痕だらけ。こんな平和な日が来るとは一つも思わなかった。平和ほどありがたいものはない。」「私は97~98%苦しい生活をしてきた。感謝しながら今を生かさせてもらっている。」「平和を保つには努力が必要、戦争を止める努力を、若い皆さんの力でやり遂げてもらいたい」「みんな中学生、輝いとる! 苦しいことがあっても、生き抜いてください。」と語られました。

今年91歳となる平野さんの一つひとつの言葉には、辛い生活を強いられた人生の重みと、3年生の生徒に向けた深みのあるメッセージがたくさん込められていたように感じました。

広島を訪れた生徒の感想には、「実際に見て、改めて平和に対する気持ちが高まりました。」「広島には、色んな思いが詰め込まれていると分かった。」「今、自分が生活できていることのありがたさ、命の大切さを改めて知ることができたと思いました。」などの感想がたくさんあり、広島に行って実際に見たことや、講話等で聞かせていただいたことを、貴重な経験や体験として、3年生が、後世に引継いでくれることを心から願っています。平和セレモニーで、生徒会代表の生徒達が発表した平和宣言の中にも「当たり前の日々に感謝し、全ての人々が幸せにされる世界にするために、平和を望む私たちの思いを後世に伝えて行きたい」とあります。是非、実践してほしいと思います。

1日目のクラスミーティングでは、「これからどんなクラスにしていきたいか」など、自分の思いを伝えたり、仲間の思いに耳を傾けたりしました。そこでの生徒達の感想は、「私と同じように考えている人がいて、すごくうれしかったし、安心しました。」「普段あまりしゃべらない子の思いを聞きたい時間になりました。」「クラスで頑張ろうとしている人を応援しようと思った。」など、クラスミーティングは、クラスの絆を深める良い機会となりました。

2日目のフィールドワークでは、班ごとにまとまって、事前に考えたルート計画に沿って、観光スポットをまわって活動する予定でしたが、台風2号や前線の影響により、近隣の県に大雨警報や土砂災害特別警報が発令され、いつ、広島に警報が出てもおかしくない状況でした。線状降水帯発生による大雨や、土砂災害の危険性を考慮し、2日目のフィールドワークは、宿泊先での滞在時間を延長し、行動時間を短縮するとともに、範囲を制限して班別行動を実施しました。午後の体験活動についても、安全に最大限配慮し、一部の体験メニューを急遽変更して実施しました。また、3日目のラフティングも、前日の大雨による川の増水や急流のため中止し、現地スタッフによるチームビルディングに変更しました。

保護者の皆さま方には、ご心配をおかけいたしました。ご理解・ご協力いただき大変感謝いたします。おかげさまで、貴重な経験や体験を生徒達にさせることができました。

3年生の生徒達は、急な予定変更にもかかわらず、状況を理解し、冷静に先生方の指示に従って行動してくれました。修学旅行後の振り返りでは、「変更になった行程で、しっかり行動していたのがいいと感じました。」「変更したり、中止になったりしたけど、その中で楽しもうとしてくれたおかげで、すごく良い修学旅行になったと思います。」「何をするかでなくて、だれとするかだと思いました。この修学旅行でみんなと仲が深まったと思います。」などの感想をみると、3年生の生徒達の成長を覗くことができ、生徒達はしっかりした考え方ができていると大変感心しています。

3年生の生徒にとっては、大きな変更があったことも含めて、きっと中学校での大切な思い出の一つになったことだと思います。

さて、あと3週間で1学期が終了します。夏休みまでの学校生活が、生徒達にとって、1学期の良い締めくくりとなり、充実したものとなるよう心から願っています。

日	曜	7月行事予定	給食	部活動
1	土			
2	日			
3	月		○	
4	火	全校朝礼 SC来校日	○	なし
5	水	創立記念日	○	なし
6	木	45×6 諸費振替日	○	なし
7	金	45×6 PTA運営委員会(19:00~ 図書室)	○	なし
8	土			
9	日			
10	月		○	なし
11	火	6限:大掃除(ワックスがけ) SC来校日	○	
12	水	45×4 4限:平和集会 期末懇談	○	なし
13	木	45×4 期末懇談	○	
14	金	45×4 期末懇談	○	
15	土			
16	日			
17	月	海の日		
18	火	45×4 期末懇談 SC来校日	○	
19	水	45×4 期末懇談 応援披露会リハーサル 給食最終日	○	なし
20	木	1学期終業式 放:応援披露会		なし

7/21(金)~8/27(日) 夏季休業
※8/10(木)~8/15(火)は学校閉庁日となっています。

日	曜	8月行事予定	給食	部活動
28	月	2学期始業式 実力テスト	なし	なし
29	火	実力テスト	なし	なし
30	水	45×4 3・4限:SNS講習会	なし	なし
31	木	45×4	なし	なし

2学期始業式:8/28(月) 実力テスト:8/28-8/29 給食開始日は9/1です。

※₁最終下校時刻は17:45となっています。 ※₂行事予定は変更することがあります。
※₃SC…スクールカウンセラー 相談の希望があれば学校(365-7200)までご連絡ください。

特別支援教育就学奨励費について

大阪狭山市では心身に障がいのある小・中学校の児童生徒の保護者に対して、就学に関する経費負担を軽減するため、特別支援教育就学奨励費を支給する制度を設けています。所得により援助の額等が異なりますが、学習にかかる費用の一部が援助されます。詳しくは学校または市教育委員会(学校教育グループ)までお問合せください。

令和6年度使用教科書展示について

令和6年度使用の中学校教科書を、大阪狭山市教科書センター(大阪狭山市立図書館)で展示しています。

○法定展示 6月14日(水)~6月27日(火)

○法定外展示 6月28日(水)~7月18日(火)

●展示時間 9:00~20:00(土曜・日曜も開館)

なお、アンケートを実施しておりますが、アンケートのメ切を7月10日(月)まで延期しています。

大阪狭山市学校給食について

○学校給食における異物混入に関する教育委員会の考え方について、大阪狭山市役所のホームページに記載されております。右のQRコードを読み取ってご確認ください。



○大阪狭山市給食センターの【公式】Instagramが開設されました。是非フォローをお願いします。



URL: https://www.instagram.com/osakasayama_kyuusyoku/